
 

             

 

     

 

     

№２  平成２７年５月         新宿区立戸山小学校長 山﨑 涼二 

 

第２回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告しま

す。 
 
 日時 ５月２１日（木）１３：３０～１４：３０   場所 戸山小学校 会議室 
 

(代表挨拶) 

 皆さんこんにちは。校長先生が2月、3月、4月の大久保地区町会連合会に３ヶ月続けて、出席してく

ださいました。『地域協働学校』のこと、『あいさつ運動』のことについてお話をしてくださいまし

た。また、学校だより『戸山』に副校長先生が子どもたちのあいさつがすばらしい、「あいさつとは

、人と人とのつながりをつくるものだ」と書いてくださっていました。私は大久保小学校の学校だよ

りも拝見しまして、こちらでも『あいさつ』についての記事がありました。あいさつの『あ』は明る

く、『い』はいつでも、『さ』はさわやかに、『つ』はつづけていきたい、という言葉を標語にして

いるそうです。また、天神小学校の校報でも『あいさつ』についてふれていました。近隣の小学校で

、同じことについて活動していることは、非常に意義があり効果があることだと思います。今日から

、平成２７年度地域協働学校が始まります。これから忙しくなることもあるかと思いますが、よろし

くお願いいたします。今日は、ありがとうございます。  

  

(学校の状況について 校長より) 

○学校の様子  

・５月２０日に職員会議があり資料を配布させていただいています。先生方に、学校経営方針につ

いて、学校が一丸となって子どもたちのために努力しなければならない等の話をしました。  

・子どもたちの様子について、学校内外は別にしてケガをしている子が多く、運動会の演技に参加

できそうもない子どももいます。そのような子どもたちに、学年演技の解説を放送で話をさせる

など、尐しでも活躍の場を与えていきたいと思っています。運動会の練習が佳境を迎えている中

でも、落ち着いて学習している様子が見られます。  

・子どもの事故の報道がされています。そのようなことがないように努める中で、地域の方々に見

守っていただくことは大切なことだと思います。  

 ○運動会について  

・昨年度からの変更として、今年度はPTA競技を行わないことに決定しましたので、お知らせしま

す。 

（ご意見）『地域協働学校』として運営している意義として、地域と学校が結びつく機会を減ら

さないようにしていただきたい  

○防犯カメラ設置に向けて(副校長より) 

 ◇新宿区教育委員会により、新宿区の通学路に防犯カメラの設置がされることとなりました。  

・児童のより一層の安全を確保することを目的として、平成27年度から平成29年度の3年間で、

全区立小学校（29校）の通学路に、防犯カメラが設置されます。戸山小学校の区域は、平成 

28年度の予定です。  

・撮影対象は原則として、公道、通学路のみであり、民家や私有地などが映り込んでしまうこ

とがないよう、不要な部分にはマスキング（塗り潰し）が施されます。  

・場所は、通学路にある電柱を中心に、6台程度防犯カメラを設置します。今後、設置場所を決

定した後、PTAの皆様、地域協働学校運営協議会の中で、ご意見をいただきたいと思っていま

す。 

・画像の保存期間は原則として7日間とし、順次、自動的に上書き消去されます。  

・画像の外部提供については、事件捜査のため警察から公文書による請求があった場合などに

限定し、それ以外の目的に使用することはありません。  

（ご意見）・繁華街などが近いこともあるので、早い設置をお願いしたい。  

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 



・設置場所について、昼・夜の必要性の差異もあるかと思われるので、学童の子ども

たちの保護者の意見も聞くのはどうか。  

 

(支援部の進捗状況について) 

○各活動の「支援部」についての名称を『学習支援部』『あいさつ支援部』と名称を決定します。  

  ◇学習支援部  

・算数支援について  

算数尐人数指導担当の教諭が海城中・高等学校の数学科の先生と一緒に計画しています。  

・太鼓について  

今年度の活動に4年生の児童の参加も募りました。運動会にむけて練習を仕上げていきます。 

「つつじまつり」に卒業した中学生も交えて参加しました。とても好評でした。  

（ご意見）卒業生が先輩として在校生に関わる活動は、とても意義のあることだと思います。  

  ◇あいさつ支援部  

・あいさつ運動について  

2学期開始を目途に、町会の皆様と具体的な場所・時間などを話し合っていきたいと思ってい

ます。タスキの数も増やして準備したいと思っています。  

 

(情報・意見) 

 ・先生方の多忙さの軽減をお願いしたい。  

 ・交通安全に力をいれたい。  

 ・『五月まつり』に戸山小学校の吹奏楽部の皆さんに演奏をしていただきました。午後からの遊戯

広場で中学生がゲームなどのお手伝いをしてくれている中に、最近5、6年生の子どもたちも参加

してお手伝いをしてくれています。区報に実行委員募集で掲載しますので、戸山小学校の子ども

たちも参加してくれるとうれしいです。  

 ・プレーパークで、年間でケガが多いのが5月、6月です。運動会前など、子どもたち自身が体の疲

れに気付かず無理をしている場合があります。子どもたちに声掛けなどをしています。  

 ・戸山公園の箱根山に校外学習で登っていただきました。箱根山に登頂すると記念ファイルを贈答

しています。  

・大久保・百人町地区クリーン活動の活動予定表を配布しています。子どもたちの参加の参考にな

ればと思います。  

 

(次回以降の運営協議会の日程について) 

    6月19日(金) 13：30~学校公開中 授業参観後に委員会  

    7月21日(火) 16：00~ 

    8月27日(木) 13：30~ 

      以降の予定は、第5回運営協議会で決定します。  

 

 


